

学校だより <h1>ひもも</h1>	NO.9 <1月号> 令和7年1月31日 川崎市立東高津小学校	<災害用伝言ダイヤル訓練について> 2月15日(土) 11:00~22:00に「災害用伝言ダイヤル」の訓練を行います。詳細については、1月24日付のお手紙に記載されています。再度、ご確認いただき、訓練に取り組んでいただければと思います。
	<生活目標> 感謝の気持ちを伝えよう	

自分事として考え つなげて 深めて 学び合う

あっという間に1月が過ぎ、今年度もあと2ヶ月となりました。まだまだ寒い日が続いていますが、早いところでは梅の花が開花し、少しずつ春が近づいている感じがします。

先日(1月22日)に本校で、川崎市教育委員会研究推進校<国語科>研究報告会が開催されました。以前、学校だよりでもご紹介しましたが、令和4年度から、子どもたちの話す力、聴く力をさらに伸ばしていくために、国語科の校内研究を始めました。令和5・6年度は研究テーマを『「考えよう やってみよう みんなの本気が明日への一歩」を体現する子どもたちを目指して』とし、サブテーマを『自分事として考え つなげて 深めて 学び合う』として、<国語科>推進校としての研究を進めてきました。当日は、7つの授業を公開し、市内325名のたくさんの先生方に授業を参観していただき、研究協議、研究報告を行いました。私は、最初から最後までじっくりと授業をみることはできませんでしたが、子どもたちが、その時間の学習課題を意識しながら、自分の考えや思いをたくさん伝え合う姿をみるのができ、とても嬉しかったです。ご指導をいただいた講師の皆様からも、子どもたちが目的意識をもって意見交流している姿や自分の考えをより良くするために友達の意見とつなげながら話している姿を褒めていただきました。また、先生方が子どもたちの実態をしっかりとらえ、授業実践を進め、「子どもを主語にして」授業について語っている姿が素晴らしいと褒めていただきました。たくさんの方々に支えられて進めてきた研究ですが、子どもたちや教職員の「自分事として考え つなげて 深めて 学び合う」姿をみていただけたと自負しています。大きく成長できた2年間でした。ここでつけた力を他の教科や学校生活に生かし、さらに伸ばしていきたいと思っています。

1月24日に、第2回地域安全連絡会が行われました。連絡会会長の中村一郎様はじめ町内会長の皆様、警察や区役所の方々、PTA会長の西川様と関係役員、校外委員代表の保護者の皆様にお集まりいただき、学校の安全指導の実践や地域での子どもたちの様子等の情報交換を行いました。北見方交番の内田様からは、高津区内では人身事故を含めた交通事故が増えていることや無施錠の自転車が盗まれる件数が増えていることが報告され、見守り活動では「声をかけることが大切である。」という話がありました。また、自転車の乗り方についても話題にあがりました。逆走(右側を走る)、スピードの出しすぎ、並走等、子どもだけでなく大人の自転車の乗り方も心配だという話も出ました。地域の方からは、「夜遅く、子どもだけで公園にいるのを見かける。大丈夫か。」と心配の声も聞かれました。また、公園での遊び方について、「小さい子どももいる中で、ボール遊びをしている子どもたちがいる。ボールが近隣の家に飛び込んだり、ボールを拾いに道路へ飛び出したりしている様子を見かける。危ないと感じることが多い。」などのご指摘を受けました。それを受け、学校からは、「校庭開放が始まっているので、学校の広い校庭をもっとうまく活用して安全に遊べるように周知していく。」とお伝えしました。

春には向かっていますが、インフルエンザ等の感染症について、まだまだ予断を許さない状況です。手洗いやうがいをする、睡眠を十分にとる、栄養をしっかり取る等、体調管理には十分に注意して、寒さに負けず、元気に過ごしてほしいと思います。ご家庭でも健康管理にご理解とご協力をよろしくお願いいたします。

校長 渡部 伸一

<入学説明会の日程について> 4月にお配りしている年間行事予定では、入学説明会は、2月4日のみとなっていました。諏訪幼稚園の行事と重なっており、諏訪幼稚園の保護者の方々にご出席いただけるように2月6日にも開催することとなりました。2月6日は、基本的には諏訪幼稚園の保護者の方にご出席いただく入学説明会になります。

<2月の行事予定> *SCはスクールカウンセラー

			給食あり ○	給食なし ×	
1	土	×			
2	日	×			
3	月	○	朝会 2年馬頭琴出前授業 委員会活動①		😊
4	火	○	寺子屋2~6年 入学説明会		😊
5	水	○	水時程 5年歌唱指導 1年リトミック		
6	木	○	代表委員会 3年大山街道ふるさと館出前授業 入学説明会 避難所運営会議		😊
7	金	○	4年三浦見学 6年歌唱指導		😊
8	土	×			
9	日	×			
10	月	○	朝会 授業参観・PTA 委員選出・年度末懇談会(個別・4年)		
11	火	×	建国記念の日		
12	水	○	水時程		
13	木	○	授業参観・PTA 委員選出・年度末懇談会(2・5年) SC来校		
14	金	○	授業参観・PTA 委員選出・年度末懇談会(1・3年)		
15	土	×	PTA 役員会・実行委員会 災害伝言ダイヤル訓練		
16	日	×			
17	月	○	集会 クラブ活動① 6年フロンターレ出前授業		😊
18	火	○	5年朝の読み聞かせ 寺子屋2~6年		😊
19	水	○	水時程 6年歌唱指導		
20	木	○	1年幼保小交流		😊
21	金	○	5年歌唱指導 6年授業参観・懇談会 教育相談日		😊
22	土	×	川崎市立小学校管楽器演奏会		
23	日	×	天皇誕生日		
24	月	×	振替休日		
25	火	○	クラブ活動②(最終) 寺子屋23年 体育館清掃		😊
26	水	○	水時程		
27	木	○	6年歌唱指導 SC来校 居住地校交流4-4		😊
28	金	○	PTA 年度末総会 6年生ありがとう集会 第3回施設開放委員会		

※2月も、予告なしの避難訓練が行われます。

～1月のひがたかっ子～

3年フラッグフットボール



1年獣医さんのお話



3年クラブ見学



〈学年末授業参観・懇談会〉

先日配付したお手紙でもお伝えしましたが、学年末授業参観・懇談会を次の日程で行います。

*1～5年生は、PTA 委員選出が 14:35 から行われます。その後、15:15 を目途に懇談会を始めます。懇談会開始の時間は、PTA 委員選出の状況で前後します。ご承知おきください。

*6年生は、PTA 委員選出がありません。授業参観終了後、14:35 よりワークスペースで懇談会を行います。

*個別学習室も PTA 委員選出を行いません。15:45 より特別活動室で懇談会を行います。

- ・2月10日(月) 4年生・・・4年ワークスペース
個別・・・特別活動室
- ・2月13日(木) 2年生・・・多目的ルーム
5年生・・・5年ワークスペース
- ・2月14日(金) 1年生・・・多目的ルーム
3年生・・・3年ワークスペース
- ・2月21日(金) 6年生・・・6年ワークスペース

4年大山街道ふるさと館出前授業



〈国語科研究推進校 校内研究〉

本校では、川崎市教育委員会研究推進校国語科研究校として令和5年度から令和6年度までの2年間、国語科指導についての研究を続けてまいりました。次のテーマを設定し、学習の中でしっかりと自分の考えをもち、その考えを友達と伝え合い、考えを深めたり、新しい考えを生み出したりする力の育成を目指してまいりました。

「考えよう やってみよう みんなの本気が明日への一歩」を
体現する子ども達を目指して

～自分事で考え つなげて 深めて 学び合う～

友達と考えを交流することができるように具体的な取り組みとして「ことばの時間」「学びの計画の共有」「話し方聴き方の目標設定」を行ってきました。

「ことばの時間」は、子ども達の語彙を深める取り組みです。熟語や名文、慣用語等に慣れ親しみ、語彙を増やして表現力の高まりを目指しました。

「学びの計画の共有」では、単元のめあてや流れをみんなで確認し、子ども達が見通しをもって主体的に取り組めるように努めました。

「話し方聴き方の目標設定」では、話す聴くスキルを段階的に設定し、子ども達が目標を意識してレベルアップできるように支援していきました。

2年間の取り組みの中、自信をもって自分の意見を伝える姿、友達と互いの考えを交流しながら学びを深めている姿をたくさん目にすることができました。

1月22日の研究報告会では、「考えを伝え合い、学び合う力」が大きく育ったことを本校職員も実感できる場面が多かったです。



〈紙面学校報告会〉

学校報告会は、今年度も紙面で行います。資料配付、HP 掲載日3月4日(火)